
 

 

COMPTE-RENDU COMITÉ DIRECTEUR 
Mercredi 27 novembre 2024 - 18h30 

Salle Guilbeau - Péronne 
 
Excusés : Océane DELORY - Sonia DE MONTE - Sébastien WAJCHERT  

Présents : Marie-Claire DEWAMIN – Caroline FRIGERI – Nathalie JOLLY - Laëtitia RENARD – Sophie RUIZ – 

Patrick DIVE – Jonathan FOURNIER – Vincent GENEAU – Thierry HUMEL – Tanguy JOLLY – Alexis PAYEN –  

Alain PETILLEON – Louis PINCHON – Jean-Luc VALENTIN 

 

1 - Approbation du procès-verbal du Comité Directeur du 17 juin 2024 et des Assemblées Générales du 14 

octobre 2024 

Les différents comptes-rendus ont été envoyés avec la convocation de la présente réunion.  
 
Délibération: Les comptes-rendus du procès-verbal du Comité Directeur du 17 juin 2024 et des Assemblées 
Générales du 14 octobre 2024 sont approuvés à l’unanimité. 
 

2 - Valorisation de l’engagement bénévole dans l’association 

 
Constat : les bénévoles sont LA ressource essentielle d’une association. 
Quelques chiffres 
Il existe 1,5 millions d’associations en France 
  22 millions de bénévoles, soit à peu près 14 bénévoles par association.  
  38 % des français donnent du temps gratuitement. 
  85 % des bénévoles s’engagent pour être utiles et agir pour les autres 
La première satisfaction : les rencontres et échanges (pour 69% des bénévoles). 
 
Le projet associatif des Ecureuils se donne comme objectifs : 

D’encourager l’interconnaissance entre les sections ;  
De favoriser les échanges et le partage autour du sport ; 
D’encourager le bénévolat.  

 
La question se pose aujourd’hui de savoir comment. 
 
3 catégories de bénévolat existent : 
- le bénévolat de gouvernance (compte directeur, comité de section, participation au Code…) 
- Le bénévolat d’animation (écoles de sport, animations ponctuelles) 
- Le bénévolat logistique (création des voies d’escalade, suivi du matériel…). 
Le bénévolat ponctuel doit également être différencié du bénévolat récurrent.  
 
Les différentes pistes envisagées sont les suivantes : 
 
- identifier des missions au périmètre restreint, de manière à les rendre réalisables. Les objectifs doivent être 

spécifiques, atteignables, réalistes et temporellement définis. Chacun peut dresser une liste des missions 
qu’il remplit et en proposer un descriptif. 
 

- Déléguer les tâches en cas de surcharge : Vincent indique à ce sujet que le judo charge les parents de 
vérifier que les enfants se rhabillent et les empêchent de quitter les lieux tant que leurs parents ne sont pas 
là. Il en est de même avec l’escalade pour le rangement des tapis. 

 

-  



 

 

- Valoriser les bénévoles récurrents : Sophie propose de les récompenser avec un vêtement spécifique, tel 
qu’une veste. Jean-Luc a rencontré la société RDS pour obtenir des échantillons. Il est proposé d’y inscrire le 
logo du club et une inscription du type « je m’engage pour mon club ». Cette veste représente aussi un signe 
distinctif sur les gros événements et un repère pour les personnes extérieures au club. 
(A noter qu’un projet de veste de badminton est envisagé auprès de la société +2Bad.) 
 
Afin de mener ce projet de valorisation à bien, les bénévoles récurrents doivent être recensés. Il peut s’agir 
par exemple des bénévoles encadrants des écoles de sport, des membres des comités directeurs et comités 
de section, des parents adhérents et bénévoles. 
Pour les bénévoles ponctuels, une casquette peut être envisagée.  
 
La valorisation des contributions volontaires dans le cadre du compte de résultats financier du club sera 
poursuivie sur l’exercice 2024-2025. 

 

 

3 - Les valeurs du club 

 

Les actions du club doivent être basées sur les valeurs de convivialité, respect, engagement, partage et 

solidarité. Ces valeurs sont actuellement peu visibles en termes de signalétique : 

- Jean-Luc propose la réalisation d’un roll-up avec les valeurs du club pour les compétitions. 

- Les mails envoyés au nom du club peuvent comporter une signature personnalisée avec les valeurs du club. 

- La vidéo réalisée par Laure présentera également ces valeurs 

- Une charte de bonne conduite peut être proposée aux adhérents pour certains événements (c’est déjà le 

cas pour certaines sorties escalade). 

- Une carte d’adhésion au club peut être créée avec les valeurs. 

 

4 - Organigramme du club et des sections 

Cet organigramme doit être en lien avec les missions identifiées selon le point 2 de ce compte-rendu. 

Dans la section badminton, un essai a été réalisé avec des commissions logistique, communication… 

Cependant, le manque de volontaires a fait échouer la tentative.  

L’organigramme peut avoir une entrée Activités et une entrée Vie associative.  

Le Comité Directeur va être sollicité pour recenser ces missions.  

 

5 - Questions diverses 

 

- le minibus : le problème est posé de la priorité de l’utilisation du minibus en cas de demandes simultanées. 

Il est décidé que dans ce cas, priorité sera donnée à l’équipe qui a le plus de déplacements lointains à 

réaliser. Il est rappelé également la possibilité de déduire les frais de déplacement en cas de co-voiturage, 

l’idéal étant de disposer pour cela d’un ordre de mission. 

 

- Matteo souhaite réaliser des animations le dimanche matin. Il va proposer une enquête à lui renvoyer. 

 

- Un contact a été pris avec le camping le Brochet à Péronne, qui souhaite être sponsor du club. Il sera 

nécessaire de le contacter. 

 

- Transmission par Patrick du contact à Intermarché pour une remise sur les achats de denrées.  

 

La séance est clôturée à 20h10. 



 

 

Relevé des actions à mener (le KIKANKOI) 

 

Qui ? Quand ? Quoi ? Réalisation 

Comité directeur Décembre 2024 Avis sur la proposition de veste Réalisé le 7/1 

Comité directeur Janvier 2025 Recensement des bénévoles  

Jean-Luc Janvier 2025 Démarchage casquette  

Jean-Luc Décembre 2024 Réalisation roll’up des valeurs Réalisé le 7/12 

Patrick et Jean-Luc Décembre 2024 
Intégration des valeurs dans les 

signatures de mail 
Réalisé le 30/11 

Laure Février 2025 
Intégration des valeurs dans la 

vidéo sur le club 
 

Jean-Luc Février 2025 
Proposition de charte de bonne 

conduite 
 

Patrick et Jean-Luc Janvier 2025 
Prise de rendez-vous avec le 

camping du Brochet 
 

Jean-Luc Février 2025 Proposition de carte d’adhérent  

Comité directeur Janvier 2025 
Remontée des missions exercées 

par chacun au sein du club 
 

Patrick 
Avant le concours  

tir à l’arc 
Contact Intermarché Réalisé le 10/12 

 

 
           Jean-Luc VALENTIN, Président      Caroline FRIGERI, Secrétaire 


